

**Eine Rarität findet den Weg in die Konzertsäle  
Ulrich Schütte singt den Liederzyklus „Die 13 Monate“  
Gedichtzyklus nach Erich Kästner vertont von Edmund Nick**

**Ulrich Schütte findet Kästnerlieder im Privatbesitz von Edmund Nick**

Der Liedinterpret und Oratoriensänger **Ulrich Schütte** überrascht sein Publikum immer wieder mit neuen Programmen jenseits des klassischen Repertoires. Sein Fund, die Vertonung der Kästner-Gedichte „Die 13 Monate“ der vierzig Jahre im Verborgenen „schlummerte“, erfährt seit der Erstaufführung 2009 immer größerer Beliebtheit beim Publikum, vor allen bei denen die neugierig auf Raritäten sind.

**Künstlerfreundschaft Kästner/Nick**

Den vielfach begabten Komponisten, Dirigenten und Musikschriftsteller **Edmund Nick** verband eine lebenslange Künstlerfreundschaft mit **Erich Kästner**. In dieser Zeit vertonte er mehr als 60 Chanson. Als sein letztes großes Werk vertonte Nick im Jahre 1969 die Gedichte „Die 13 Monate“ von Kästner.

**Der Liederzyklus**

Veröffentlicht wurde die Komposition des Gedichtzyklus „Die 13 Monate“ für Gesang und Klavier jedoch nie. Sie blieb im Privatbesitz, bis sie von Ulrich Schütte im Jahre 2007 entdeckt wurde. Nach den ersten Aufführungen **schrieb die Presse** begeistert von einem Liederzyklus zwischen „Schubert und Chanson, in einem Stil, der sich – neben romantischen Anleihen (beispielsweise Chopin) vor allem des klangsprachlichen Ausdrucks der Klassischen Moderne bedient“ (Bonner Generalanzeiger 02.06.2009).

**Der Rundfunk berichtet**

**WDR 3, Bayern 4, Deutsche Welle** sowie **Radio Bremen** berichteten bislang vom spannenden Fund des verschollenen Liederzyklus.

**Erstaufführung München**

Am **12.10.2009** präsentierte **Ulrich Schütte**, begleitet vom **Gerold Huber** am Klavier in der **Bayerischen Akademie der Schönen Künste in München** den Gedichtzyklus. Gleichzeitig wurde auch die CD „Die 13 Monate“ vorgestellt.

**Tournee 2011**

Im **Mai 2011** wird **Ulrich Schütte** begleitet von **Gerold Huber** am Klavier im Rahmen einer Tournee den Liederzyklus „Die 13 Monate“ in ausgewählten Städten Deutschlands präsentieren.